

9 de Noviembre de 2011

Uruguay – El País

"Inadmisibles e injustos" dichos de Nicolas Sarkozy

El Parlamento votó por unanimidad en sus dos cámaras sendas declaraciones de inusual dureza a propuesta del Frente Amplio contra la resolución del G20 y las expresiones del presidente Nicolas Sarkozy.

En ambos textos, de contenido muy similar, se hace constar el "profundo rechazo" del Parlamento a las afirmaciones del presidente francés, lo que se consideró "absolutamente inadmisibles", además de "injusto e inadecuado".

Además, se indicó que Uruguay "no merece una descalificación ni un agravio de tal magnitud".

"El presidente francés ha incurrido en un notorio error conceptual, dado que Uruguay no verifica las condiciones que forman parte de lo que configura un paraíso fiscal", afirma la declaración del Senado.

Asimismo, en la declaración se propone que la discusión sobre la cooperación tributaria internacional "sea parte de la agenda común del Mercosur".

"Uruguay tiene en materia de cooperación tributaria internacional un largo camino recorrido, estando a la cabeza en Latinoamérica en el cumplimiento de normativas contra lavado de dinero, narcotráfico e ilícitos económicos y financieros a nivel mundial y acuerdos de intercambio de información tributaria y uno particularmente con Francia", dice la declaración del Senado, y agrega que "varios más se encuentran en proceso de revisión parlamentaria".

En otro punto de la declaración se recuerda que "Uruguay introdujo cambios en su legislación flexibilizando el secreto bancario para facilitar la cooperación tributaria internacional y un conjunto de avances

9 de Noviembre de 2011

significativos, aspectos que se han puesto en conocimiento en la reunión del G20".

En la declaración impulsada en la Cámara de Diputados se hacen votos para que el diferendo "se vea prontamente superado y se restablezcan los términos de respeto que goza nuestro país en el contexto internacional por su tradicional seriedad jurídica y el cumplimiento de los compromisos internacionales".

Uruguay – El País

Mujica clama apoyo de los vecinos; Almagro fustigado por la oposición. "Paraísos fiscales"

- El presidente pidió a los operadores políticos que cuiden la relación con Argentina para no complicar el turismo.
- Apela a una solución a nivel regional por la lista gris.
- Unanimidad en el Parlamento con dos duras declaraciones.

El presidente José Mujica pidió el apoyo de Argentina y Brasil para sacar a Uruguay de la lista gris de la OCDE y dijo que estas cuestiones deben arreglarse primero entre los socios de la región antes de plantearlas en foros internacionales.

Además, apuntando a la oposición debido a las críticas al gobierno de Cristina Fernández de Kirchner por sus presiones para que Uruguay libere información tributaria de argentinos residentes en el país, Mujica reclamó "no jugar en contra" de los que dependen del turismo.

Las declaraciones de Mujica se dieron en el marco de una jornada donde el Parlamento aprobó dos declaraciones condenando las expresiones del presidente francés Nicolas Sarkozy, que incluyó a Uruguay en el grupo de

9 de Noviembre de 2011

países considerados "paraísos fiscales" cuando leyó el viernes las conclusiones del G20, grupo que integran Argentina y Brasil.

Además, la oposición disparó ayer directamente contra el canciller Luis Almagro, al que responsabiliza de no haber actuado a tiempo para frenar la declaración del G20.

Por su parte, el gobierno francés, a través del portavoz de su Ministerio de Relaciones Exteriores, Bernard Valero, dijo ayer que confía "en la voluntad de las autoridades uruguayas de luchar, junto al G20, contra la evasión fiscal", en la primera reacción de París tras la declaración de Sarkozy y la decisión del gobierno de llamar en consulta al embajador Omar Mesa.

Francia aclaró además que las declaraciones de Sarkozy cuando incluyó a Uruguay en la lista de paraísos fiscales reflejaban la posición del G20.

"ruego". En Porto Alegre, Brasil, donde arribó ayer en el marco de una misión comercial, Mujica dijo que se debe tener cuidado en vincular a Argentina con la declaración del G20 a fin de no afectar la próxima temporada turística.

"La recomendación, el pedido y el ruego que hago es que habiendo tantos miles de orientales que se juegan su suerte en cada temporada turística, tengamos la inteligencia como país, de que si no podemos ayudar, entonces no juguemos en contra del interés más profundo de los que se ganan la vida en esa actividad", afirmó.

Mujica aseguró que "el gobierno defenderá los intereses del país, en todas las circunstancias, y en su momento vamos a hablar, y vamos a hablar en profundidad".

Agregó que hablará con Cristina Fernández "donde hay que hablar", y que hará planteamientos en el Mercosur y la Unasur. Luego expresó: "Ayuden, no por el Pepe, sino por la gente que labura en cada temporada".

9 de Noviembre de 2011

Negociar acá. El presidente también clamó ayuda de Argentina y Brasil. Dijo que "las diferencias se negocian acá, las arreglamos entre nosotros pero nunca debemos atomizarnos frente al mundo industrializado". Señaló que "América del Sur respaldará a Brasil cuando quienes se tragaron toda la arboleda de Europa planteen que la Amazonia es de la humanidad", y que tendrá la misma actitud ante los reclamos por las Malvinas que históricamente realiza Argentina.

Mujica viajará el viernes 11 a Buenos Aires, pero no se reunirá con Fernández de Kirchner. Ese día la Universidad Nacional de Lanús le otorgará una distinción y posteriormente el presidente participará de la inauguración de un monumento a José Artigas en la localidad de Campana.

Mujica participará el sábado 19 del Encuentro Iberoamericano del Año Internacional de los Afrodescendientes, en Bahía, Brasil, invitado por la presidenta Dilma Rousseff. Allí hablará con la mandataria brasileña de la lista gris de la OCDE y de la resolución del G20. Previo a Bahía, Mujica estará en Guadalajara, México, y también hablará del tema con el mandatario Felipe Calderón, novel presidente del G20.

Por su parte, el secretario general de la Aladi, el argentino Carlos Álvarez, se puso del lado uruguayo en la crisis diplomática con Francia. Álvarez dijo que las declaraciones de Sarkozy "constituyeron una agresión absolutamente impropia que roza el más rancio estilo colonialista".

Almagro. Ayer, tanto en el Senado como en Diputados, la oposición cuestionó la gestión del canciller por no haber previsto que el G20 iba a incluir a Uruguay en la lista de paraísos fiscales.

El diputado colorado José Amy dijo que Almagro "no estuvo a la altura de los acontecimientos" porque "está muy preocupado por los delitos de lesa humanidad, pero no se dedica al principal cometido que tiene", afirmó.

9 de Noviembre de 2011

Iván Posadas (Partido Independiente) señaló que "hay que incorporar personas especializadas para mejor defender a los intereses nacionales".

En el Senado, los colorados postergaron una moción de interpelación a Almagro. Sin embargo, Ope Pasquet sostuvo que hay aspectos de la política exterior que no comparte y que los quiere discutir con el canciller.

El Senado aprobó ayer el tratado de colaboración de información tributaria con Alemania, sin los votos de la oposición que no lo consideró oportuno a tan pocos días del incidente con Sarkozy.

"La Cancillería ha cometido una cantidad de errores desde que se instaló el gobierno. En el tema de la OCDE ya lo habíamos advertido. Que este lunes apareciera el presidente Mujica diciendo que Argentina no fue y que Argentina salga a decir que sí fue, muestra claras impericias", dijo Francisco Gallinal.

Uruguay – El País

Steneri: "Perjuicio a corto plazo". Rechazó que Uruguay sea un "paraíso fiscal"

En el marco de un desayuno que se realizó ayer en Rara Avis organizado por la Asociación de Cámaras de Comercio Binacionales del Uruguay, el economista Carlos Steneri señaló que las medidas requeridas por Argentina de intercambio de información tributaria y levantamiento del secreto bancario pueden "perjudicar al Uruguay en el corto plazo". Según Steneri, "toda incertidumbre perjudica, porque el hombre es un animal asustadizo".

"Obviamente que los que proponen este tipo de medidas saben de eso y saben que las personas van a considerar que se les ha cambiado la reglas de juego y van a tratar de buscar un sustituto acá o en otro lugar", explicó.

9 de Noviembre de 2011

Steneri rechazó enfáticamente la posibilidad de que Uruguay se ubique entre los países que integran la lista de paraísos fiscales, tal como señaló el presidente francés Nicolas Sarkozy. "Al país no se le puede catalogar como paraíso fiscal, puedo decir con orgullo que acá nunca se maquilló un número, siempre tuvimos una actitud frontal y eso es lo que hay que llevar adelante". Además, consideró que "Uruguay tiene credenciales suficientes como para plantarse y protestar donde sea".

Sobre el papel que jugaron Argentina y Brasil en la declaración del G20, el economista indicó que "no se puede esperar nada de nadie, más de lo que uno puede hacer". En los mismos términos recordó que durante la crisis de 2002, "estuvimos solos y no hubo ni siquiera consejos de nadie. Por lo que sin ponerle dramatismo, tenemos que hacer lo que creamos que corresponde".

Además consideró que Uruguay "no puede dar un portazo" al Mercosur, porque su geografía lo condiciona a ser un lugar de tránsito. Sin embargo, el economista consideró que "hay que bajar las expectativas" dentro del bloque para tratar de prosperar en los temas básicos como la integración energética, infraestructura y comercio.

Según Steneri, eso no implica "atar el desarrollo de ningún país y en particular del nuestro" a que todo el crecimiento se va a producir vía Mercosur. "Hace diez años atrás cuando apostamos todo nuestro crecimiento al Mercosur, fue cuando nuestro socio mayoritario colapsó". Además, Steneri señaló que la economía integrada dentro de los bloques como el Mercosur o la Unión Europea "potencian la transmisión de las crisis".

9 de Noviembre de 2011

Uruguay – El Telégrafo de Paysandú

Brincadeiras Políticas

Presión fue de Brasil

El ministro de Economía, Fernando Lorenzo, le dijo al senador nacionalista Jorge Larrañaga que "quien trasladó la problemática de Uruguay" en materia de intercambio de información tributaria al G20 fue "Brasil", según confirmó el propio senador en conversaciones con la prensa en la víspera.

A juicio de Larrañaga, "Argentina y Brasil son indiscutiblemente los que están detrás de esto" por lo que "no se puede aceptar que el canciller" Luis Almagro los "exculpe". Para el líder de Alianza Nacional, "el presidente Mujica como presidente del Mercosur está en el peor de los escenarios" y "debe convocar al Mercosur a la brevedad para sincerar esta situación". Larrañaga afirmó que la solución pasa por firmar un tratado multilateral entre todos los países del bloque para evitar la doble tributación y que contenga un apartado sobre el intercambio de datos tributarios. "Tenemos un problema país", afirmó el senador y agregó "vamos a estar expuestos a sanciones de muchos países respecto a nuestras exportaciones" si no se soluciona este aspecto.

"Incidente diplomático serio"

El vicescanciller Roberto Conde calificó de "incidente diplomático serio" el diferendo surgido entre Uruguay y Francia a raíz de la declaración leída por el presidente francés, Nicolás Sarkozy. El número dos de la Cancillería manifestó que los dichos del jefe de gobierno francés "violaron claramente todo tipo de límite diplomático" y "no solo demuestran una verdadera ignorancia sobre la realidad del país, sino que amenazan a un país respetado y soberano en el concierto internacional como lo es Uruguay".

9 de Noviembre de 2011

Conde agregó que "el responsable por una acusación de ese tipo es quien la transmitió públicamente" "en referencia a Sarkozy?" ya que "el G20 no es una persona jurídica internacional" sino "una asociación voluntaria de países que se auto asignan un rol en el presunto intento de ordenamiento del sistema capitalista mundial".

Asimismo, aseguró que Uruguay "no es un paraíso fiscal" ya que "ha tomado medidas para compatibilizar su estado de derecho con los requerimientos del comportamiento internacional en esta materia" y opinó que "Argentina y Brasil utilizan el G20 para decirle a Uruguay que el tema de la transparencia tributaria está sobre la mesa". "Uruguay no se niega a discutir nada, pero vamos a discutir todo. Si estamos verdaderamente en un proceso de integración, vamos a hacer integración en serio. Lo que Uruguay no acepta es aislar este tema de los otros", afirmó.

"No necesitan lástima"

El presidente José Mujica llamó a la unidad de los países americanos y pidió que los pobres puedan acceder a "herramientas para valerse por sí mismos" ya que "no necesitan lástima".

En la apertura del IV Congreso Intergubernamental Unidos en Acción - organismo que apunta a mejorar la eficacia de la ONU- que se realiza en el hotel Radisson, antes de viajar a Brasil, Mujica llamó a los países americanos a realizar una "cruzada por la equidad" ya que "hablamos el mismo idioma, tenemos las mismas costumbres" y afirmó que "nos toca vivir en el continente más injusto que hay arriba de la tierra, a pesar de ser el que tiene más reservas".

El Presidente exigió "igualdad en un mundo de desiguales" y afirmó a los presentes que la lucha es "comida para los pobres y conocimientos para todos". En parte de su discurso, Mujica agradeció al organismo "por lo mucho que han logrado y por lo mucho, mucho, que les queda por hacer ante las enormes diferencias y dolores de este mundo".

9 de Noviembre de 2011

"La humanidad clama por una gobernanza mundial, más equitativa, más justa, menos imperial, menos impositiva, pero nos falta mucho. Necesitamos juntarnos más que nunca para ser alguien en el mundo de hoy que ampare la debilidad natural de nuestros pequeños estados", opinó.

Finalmente habló otra vez sobre el grupo de quien dijo que "entre muchas amarguras, ustedes representan la cara benévola de la humanidad y por eso: Gracias por lo que hacen y mucho más por lo que queda por hacer".

"No soy siquiatra de nadie"

Las duras afirmaciones del intendente de Colonia, Walter Zimmer, sobre los dirigentes montevideanos del Partido Nacional provocaron rápida respuesta.

El senador Sergio Abreu, correligionario de Zimmer en Alianza Nacional fue sumamente crítico con las apreciaciones del jefe comunal de Colonia: "No sé de qué está hablando". Y agregó: "Yo a esta altura no soy el siquiatra de ningún dirigente político". Desde Correntada Wilsonista, Francisco Gallinal respondió: "Quizás las diferencias sean con su líder, el senador Larrañaga, que se las plantee a él", señaló Gallinal. Estimó que "hay algo que le preocupa de futuro, va a tener que jugar en la cancha grande al no poder ser reelecto, y si esta es la forma en que va a marcar su espacio? cada uno elige en su vida, como decía un amigo mío, ¿cada uno elige el árbol en el cual se va a ahorcar?, y yo elegí ahorcarme en el árbol de dejar mi vida entera a la vida política, y servir a la gente y el país".

9 de Noviembre de 2011

Uruguay – El Observador

Evitar la doble tributación con Argentina será el escollo a salvar. A negociar. Uruguay cederá información tributaria pero exige no duplicar impuestos

El gobierno uruguayo está dispuesto a firmar con Argentina un acuerdo de intercambio de información tributaria, pero quiere acompañarlo, sí o sí, de otro para impedir el doble cobro de impuestos en ambos países. Y este será, según expertos en Derecho Tributario, uno de los escollos que enfrentará Uruguay en la negociación con la Casa Rosada.

El gobierno de Cristina Fernández de Kirchner exige obtener información de los argentinos que invierten o que depositan su dinero en Uruguay para poder cobrarles impuestos. Pero estos empresarios o personas físicas ya están gravados aquí, por lo que el gobierno de José Mujica pretende evitar que paguen dos veces.

El vicepresidente Danilo Astori lo dejó claro este lunes tras analizar el tema con el mandatario en el gabinete de ministros primero, y luego con la bancada de senadores del Frente Amplio (FA).

"Nosotros vamos a seguir trabajando en la dirección de firmar acuerdos de información tributaria que, por otra parte, queremos realizar convocando a nuestros socios del Mercosur, para plantearlo en un ámbito multilateral", dijo Astori, y en seguida agregó: "Esto en el marco, y lo quiero destacar especialmente, de la realización de tratados para evitar la doble tributación".

El vicepresidente y ex ministro de Economía dijo que está dispuesto a ceder Uruguay, pero también lo que exigirá a cambio.

"Uruguay quiere con esto dar una nueva muestra de su vocación de transparencia y al mismo tiempo pide, precisamente, asegurar que la carga tributaria se distribuya como debe ser, evitando el doble cobro de impuestos", advirtió Astori. Respecto a la negociación que Uruguay

9 de Noviembre de 2011

pretende comenzar con Argentina en el marco del Mercosur, es decir, en busca de un acuerdo multilateral, Astori dijo que confía en tener éxito.

"Uruguay lo va a hacer en ese marco y estoy seguro que vamos a encontrar un eco favorable", sentenció.

Sin embargo, es de esperar que Argentina acepte un acuerdo de intercambio de información tributaria -lo reclama hace muchos años- y que rechace o ponga trabas a uno que incluya cláusulas para evitar la doble imposición.

Problemas

El abogado Leonardo Costa, experto en Derecho Tributario, dijo que Argentina "no tiene ninguna motivación para darle a Uruguay un acuerdo que impida la doble tributación".

Consultado por El Observador acerca de si esta puede constituir un escollo en la futura negociación con Argentina, Costa dijo que "sin dudas es de esperar que allí esté el problema" por resolver.

Argentina pretenderá gravar a los argentinos con dinero o inversiones en Uruguay, y Uruguay querrá evitarlo para que no paguen dos veces, allá y acá, provocando un perjuicio económico para el país.

Lo mismo señaló el abogado socio del estudio Guyer & Regules, Juan Manuel Albacete. Consultado por El Observador el especialista dijo que "lo más lógico para Uruguay" es plantear un tratado que evite la doble imposición, pero advirtió que "lo más probable es que Argentina presione para que haya un tratado de intercambio de información puro".

En este sentido, Albacete destacó que Uruguay sentó un precedente "negativo" al firmar con Francia solo un acuerdo de intercambio de información, sin otro de doble tributación.

"Coincido en que Argentina va a tratar de ir por el camino de un acuerdo de intercambio de información puro, y creo que ese no es un camino que

9 de Noviembre de 2011

deba transitar Uruguay porque verdaderamente aceleraría mucho el procedimiento y Uruguay tiene que aquilatar una cantidad de cosas, por ejemplo cómo incidiría en el país una eventual fuga de capitales del sistema financiero, o el impacto en las inversiones inmobiliarias".

Agregó que "eso requiere un tiempo que iría más de la mano con un tratado de doble imposición", explicó Albacete.

Respecto a las alternativas que tiene Uruguay ante la negativa de Argentina a firmar un acuerdo como el que pretende el gobierno de Mujica -según Astori- Albacete dijo que una opción es no firmar nada con Buenos Aires y seguir cumpliendo los otros requerimientos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

"Podríamos seguir haciendo los deberes de la OCDE y decir que este deber con Argentina no lo hacemos, justificando esto en los perjuicios económicos que puede tener para Uruguay un tratado con Argentina", concluyó.

No molesten

Respecto a la futura negociación por el intercambio de información tributaria, y otros temas de la agenda bilateral, el presidente Mujica reclamó ayer, desde Brasil, "no dificultar" la relación con Argentina con comentarios que puedan entorpecer el vínculo entre ambos países, informó Subrayado de canal 10.

"El pedido que hago es tener en cuenta a los que se ganan la vida con la actividad turística. Entonces les pediría a todos, a la prensa, a los analistas, a los actores políticos que tengan en cuenta eso. Háganlo no por el Pepe, sino por la gente que labura en cada temporada", dijo el mandatario.

Acerca de lo que reclama Argentina y lo que está dispuesto a ceder su gobierno, Mujica dijo que defenderá los intereses de Uruguay.

9 de Noviembre de 2011

"El gobierno va a defender los intereses del país, en todas las circunstancias, y en su momento nosotros vamos a hablar en profundidad (con Argentina), aseguró.

El presidente confirmó que llevará la discusión sobre el intercambio de información tributaria "al Mercosur y a la Unasur", la Unión de Naciones Suramericanas.

Uruguay – El Observador

... sur le malvón. La semana pasada se reunió el G20 en Cannes. Para estar a tono, Nicolas Sarkozy se mandó un discurso de biógrafo

ERNESTO "BIMBO" DEPAULI BIMBO@OBSERVADOR.COM.UY

Mire usted lo que son las cosas, por primera vez en más de 60 años escuchamos a alguien decir que este país es un paraíso, y encima nos calentamos. El asunto es que un paraíso fiscal no es donde van los ministros de economía cuando mueren, dado que ellos van directamente al infierno por obligarnos a vivir en el purgatorio; sino un lugar donde no se le pregunta a la gente de dónde sacó la plata que tiene en el banco, entre otras cosas.

Que Nicolas Sarkozy nos calificara de esa manera no debe extrañarnos, en tanto es una forma de superar su propia intrascendencia. De niño Sarkozy soñaba con ser un gran político, cosa que pudo cumplir a medias, ya que si bien se dedicó a la política, jamás llegó a ser grande en el más amplio sentido de la palabra. Por otra parte, los franceses están resentidos con el Río de la Plata desde hace una punta de años. Lo primero que les molestó fue que Gardel declarara que había nacido en Toulouse porque sabía que si decía que era oriundo de Tacuarembó se armaba lío. Los tipos no se bancaron que se utilizara una de sus ciudades importantes para mantener el perfil bajo. Este resentimiento se vio acentuado cuando Julio Cortázar

9 de Noviembre de 2011

se fue a vivir a París. Nunca se bancaron que pese a darle la ciudadanía, jamás haya escrito una sola página en su idioma.

Se dice que Nicolas metió a Uruguay en la bolsa de los países fiscalmente corruptos por pedido de Cristina Fernández, cosa que no sé por qué asombró a muchos ya que unas semanas atrás reconocimos que pensamos entrar en guerra con su país. A fin de cuentas, si nosotros pedimos ayuda a Estados Unidos, es justo que ellos pidan auxilio a Francia. En todo caso, que nosotros hayamos apelado a Bush y ellos a Sarkozy, es a efecto de la política internacional más o menos lo mismo que en una pelea callejera, a uno lo defiende Mike Tyson y al otro Dani Umpi. Si Cristina quisiera bloquearnos, no le hubiera sido necesario viajar hasta Cannes, le alcanzaba con tomarse el Tren de los Pueblos Libres y bajarse en Gualaguaychú. Sugerir que hay que apartar a Uruguay de la comunidad internacional es un tremebundo disparate, en tanto jamás hemos sido tomados en cuenta por la misma. En nuestro caso, que los demás países nos ignoren no es castigo sino redundancia.

En cuanto Mujica se enteró de los dichos del mandatario francés, mandó llamar al embajador para que se los explicara, recurso ofensivo que utilizan los países con menos poder militar que un jardín de infantes, para demostrar su enojo, porque en realidad nadie necesita que le expliquen algo tan sencillo. Y si lo necesita, estamos peor de lo que parece.

El que la pasó peor fue el ya citado George Bush, que se le atragantó el bourbon cuando escuchó hablar a Sarkozy, pues juró ser amigo y defender a los dos países, y ahora se encuentra en el espantoso brete de tener que decidir a cuál de ellos bombardea. Por suerte para nosotros, los norteamericanos piensan que todos los franceses son gays, por lo que en cualquier momento las siluetas de los bombarderos yanquis oscurecerán el cielo de París.

Y tal vez sea la única opción que nos queda, porque no podemos esperar demasiado de nuestras vecinas, ya que Cristina nos mandó al frente, y la

9 de Noviembre de 2011

buenas de Dilma se quedó bien quietita mientras Sarkozy nos daba con un caño, sin atinar siquiera a darle un carterazo en la nuca a ese petiso prepotente. Ahora, para granjearnos el apoyo de nuestros supuestamente aliados del Mercosur, secundaremos el reclamo argentino por Malvinas y nos pondremos firmes junto a Brasil en la defensa de la Amazonia, a cambio de que ellos toleren nuestro secreto bancario, pues en política internacional soberanía, ecología y economía son cosas que parecen ir de la mano.

Pero nos guste o no, estamos en la lista de las guaridas fiscales mundiales, la misma en la que curiosamente no se encuentran Suiza ni Liechtenstein, que todavía no han sido calificados y casualmente se encuentran en Europa. El asunto es que el mundo piensa ahora que Uruguay es un buen lugar para esconder dinero, aunque es evidente que no es el mejor lugar para ganarlo, al menos trabajando honradamente. Podríamos decir que es mentira que acá la Justicia no toque el dinero de los delincuentes, y la jueza Anabella Damasco es prueba de ello. Por otra parte, es más fácil para un país poderoso acusar a uno pequeño de recibir fortunas mal habidas, que admitir que se es parte fundadora del sistema que permite hacer dinero de esa forma.

Uruguay – El Observador

Uruguay "debe cambiar estatus" en el Mercosur. Sténeri. El ex jefe de la unidad de gestión de deuda de Economía propone desengancharse del bloque y firmar TLC

Carlos Sténeri, ex director de la estatal Unidad de Gestión de Deuda del Ministerio de Economía en Washington, señaló que Uruguay "no puede dar un portazo al Mercosur" pero sí insistir en cambiar su estatus a miembro asociado -como lo es hoy Chile-, y enfocarse en firmar tratados de libre comercio (TLC) .

9 de Noviembre de 2011

"Eso permitirá a Uruguay nivelar el peso de Brasil y disminuir riesgos" dijo Sténeri a El Observador, luego de disertar ayer en una actividad organizada por la Asociación de Cámaras de Comercio Binacionales del Uruguay.

Durante el gobierno de Tabaré Vázquez trascendió que el presidente manejó pedir ese cambio de categoría dentro del bloque. También en la administración anterior se intentó iniciar una negociación para un TLC con Estados Unidos, camino que se abortó por la negativa de los países del Mercosur y la resistencia de sectores del Frente Amplio.

Ahora, Sténeri planteó la idea pero con un escenario distinto. A la crisis global actual, cuyo foco está en Europa y EEUU que no logran encontrar la fórmula de salida, se suma un Mercosur que no respeta lo acordado. Además, los socios mayores como Argentina y Brasil ejercen presión sobre el país en foros externos, lo que derivó en la acusación que cayó sobre Uruguay de parte del G20 por ser considerado un paraíso fiscal.

Sténeri, en una conferencia titulada "Promoviendo la integración comercial entre Uruguay y el Mundo", analizó las realidades de la Unión Europea y el Mercosur.

Señaló que el bloque regional sudamericano es una unión adua nera imperfecta "que se mueve al ritmo que imponen sus socios mayores", donde además Argentina y Brasil "perforan" permanente lo acordado.

Sugirió que Uruguay debería "desengancharse y ser como Chile" y además solicitar autorización para firmar TLC bilaterales con países de mayor grado de desarrollo, explicó Sténeri a El Observador.

Ese tipo de acuerdos permiten a los países pequeños "acelerar los cambios tecnológicos", argumentó.

Dijo también que "los grandes" son los que fijan "el tipo de cambio real de su periferia" por lo que es difícil pensar que Uruguay tenga un tipo de cambio muy distinto al de sus vecinos Argentina y Brasil. "No hay volumen

9 de Noviembre de 2011

de reservas del Banco Central que pueda contrarrestar esa realidad", comentó el exjerarca de la Unidad de Gestión de Deuda.

Para el experto, uno de los principales desafíos, tanto de Europa como del Mercosur, es instrumentar una convergencia en materia de productividad. Para ello, reclamó una regulación regional de los mercados financieros, que oficiará de cortafuego en caso de la expansión de un problema. De todos modos, Sténeri señaló que el Mercosur por "determinantes geográficos" es el entorno natural de Uruguay, pero pidió "no atar la estrategia del desarrollo a que todo el crecimiento se dé por el Mercosur" concluyó.

Uruguay – El Observador

De nuestros lectores

Sarkozy y sus declaraciones

El Mercosur quieto sin respaldar a Uruguay

Cualquier uruguayo inteligente tiene claro que nada podemos esperar del Mercosur sino indiferencia brasileña y la típica agresividad argentina hacia este territorio que ellos querían como provincia (ya quisieran). Para esto fueron Cristina y su Amado al G-20, a "darle manija" a un complicado Sarkozy. Todo lo que hoy dice mi viejo amigo Ignacio Posadas es correctísimo y yo diría que lo entiende cualquiera, salvo quizá el gobierno de Mujica.

Podemos esperar que nos apoyen Colombia, Estados Unidos, España, claro. Quizá México. Eso sí, no lo van a hacer mientras el canciller Almagro siga de admirador de Irán, Venezuela y el Estado palestino. Pero tengo que decir que esta urticaria por lo que dijo Sarkozy me parece algo fuera de lugar.

9 de Noviembre de 2011

En su casa, Sarkozy está a punto de pasar a ser políticamente un muerto que habla (demás) y, si no fuera por la trampa que le armaron a Strauss-Kahn, no sé cómo haría para vérselas con la actual jefa del FMI. Y en lo internacional, Francia está a un paso de que le bajen la nota las calificadoras. Es la situación típica en la que un político arrogante (y Sarkozy lo es incluso comparado con los demás franceses) lanza fuegos artificiales que desvían la atención, en parte para que no se hable de lo que le asusta (Moody y Cía) y en parte porque un arrogante que se siente débil necesita (además de un antidepresivo), disparar barbaridades para hacerse el fuerte. Lo principal: 1) Sarkozy no es quién para decir que un país cualquiera "será apartado de la comunidad internacional" y 2) si alguien le preguntara qué significa "ser apartado de la comunidad internacional" seguramente no sabría definir qué diablos quiso decir con lo que dijo.

Así que a otra cosa, mariposa.

Volviendo a lo nuestro, la estrategia del MEF de hacer 12 acuerdos con una mayoría de países irrelevantes equivalía a tapar el cielo con un harnero. Lo único viable, y éticamente correcto, es una estrategia a la suiza, donde uno acepta dar información pero no al barrer como hizo el BCU al publicar quienes tenían créditos (porque nadie tiene grandes créditos si no tienen grandes activos) sino exigiendo que se explicita que se quiere saber qué activos tiene ciudadano X en su cuenta Y en el banco Z y eso después de que el país solicitante demuestre fehacientemente que ha cumplido con todas las diligencias de averiguación que le permite su propia legislación. Eso lo dijo, por ejemplo, Daniel Ferrere una semana antes de su accidente, tan inexplicable como terrible para el país.

Con la "estrategia suiza", y eliminando definitivamente esa publicación del BCU, podemos hacer acuerdos con quien sea, incluso con estos vecinos que nos han tocado en suerte.

Jaime Mezzera

9 de Noviembre de 2011

Denuncia en Aceguá

Policías brasileños en territorio uruguayo

Como es público y notorio, el día 15 de setiembre de 2011, la Policía Federal y Civil de Brasil realizó un procedimiento en territorio uruguayo, donde fui puesto preso en Bagé con previsión preventiva en el presidio de esa localidad.

Las consecuencias para mí fueron nefastas y es necesario que la opinión pública y las autoridades sepan que hubo una seria irregularidad tanto en los brasileros como en las autoridades uruguayas.

Un comando armado de policías brasileros apresó a un ciudadano uruguayo (en vía pública de Aceguá frente a la capilla católica uruguaya) y lo lleva por la fuerza a territorio brasiler: esto significa invasión a nuestro territorio por lo cual tenía competencia el Ministerio de Defensa Nacional y en cuanto al Ministerio del Interior diré que la presencia de la Policía en la localidad es muy tímida y seguramente no brinda la asistencia correcta, ya que cuando se realiza dicho operativo a cuatro cuadras del puesto policial, dos vecinos -primero uno, después el otro- alertaron a la Policía de lo que estaba sucediendo y no respondieron en forma inmediata y cuando llegaron al lugar yo ya estaba muchos kilómetros dentro de Brasil secuestrado.

Y por último, a 47 de días de estar preso soy llamado a audiencia para ser escuchado por primera vez por el juez y donde mis familiares tuvieron que ver un abogado especialista, profesor de derecho y miembro de la Comisión de Derechos Humanos en la ciudad de Porto Alegre, quien en definitiva consiguió mi libertad condicional y fijar una nueva audiencia. Tengo que reclamar al Estado uruguayo porque a través de la Cancillería tenía que haberme asistido desde un primer momento con un abogado internacional y sin embargo no estuvo en ningún momento: en primer

9 de Noviembre de 2011

lugar para hacer valer la soberanía uruguaya y en segundo lugar que se trataba de un compatriota en el extranjero en dificultades y más en mi caso que soy totalmente inocente de lo que me acusan. Es hora de que nuestras autoridades protejan a sus ciudadanos dentro y fuera del país, como corresponde

Leopoldo Diez

CI 3.294.972-3

Uruguay – La Diaria

Todo el bloque. Mujica apunta a darle "mayor musculatura" al Plan Juntos

Ayer a las 8.00 el presidente José Mujica mantuvo una reunión con los principales referentes del Plan Juntos, en la sede que tiene el organismo en la rambla portuaria, y planteó la necesidad de dotar de una "mayor musculatura" a ese plan de emergencia sociohabitacional.

En el encuentro, que duró menos de media hora, el mandatario habló de la necesidad de continuar con las intervenciones y mencionó que se llevará adelante en los próximos meses una campaña para aumentar "los aportes privados y comerciales" al emprendimiento. "El presidente mantiene un contacto permanente, casi diario, con la dirección del Plan Juntos, porque es una de sus prioridades", señaló una fuente de gobierno.

Después de esta reunión, Mujica concurrió a una conferencia de Naciones Unidas (ver página 4), y al mediodía partió con una delegación integrada por cuatro ministros, jefes de gobierno, empresarios y representantes del PIT-CNT hacia Porto Alegre, en una visita de dos días para "estrechar lazos comerciales" con Rio Grande do Sul.

Allí Mujica enfatizó la necesidad de fortalecer la unión latinoamericana e indirectamente hizo referencia a los dichos del presidente francés, Nicolas

9 de Noviembre de 2011

Sarkozy, sobre que Uruguay es un paraíso fiscal. "Tenemos que darnos cuenta de que la agresión a cualquier patria de nuestro continente es una agresión al ser de nuestra América", dijo Mujica, tras reunirse con el gobernador gaúcho, Tarso Genro. Aseguró que las diferencias entre países latinoamericanos "se negocian acá, las arreglamos o no las arreglamos entre nosotros, pero nunca debemos atomizarnos frente al mundo industrializado". Según Mujica, los países deben "aprender que hemos hecho una Unasur [Unión de Naciones Suramericanas] para eso, para automandarnos".

En declaraciones a la prensa, el presidente dijo que el gobierno "va a defender los intereses del país en todas las circunstancias", y aseguró que discutirá sobre el episodio con Sarkozy en el marco del Mercosur y la Unasur: "En su momento vamos a hablar en profundidad". De todas formas, reiteró que el viernes, cuando viaje a Argentina, no hablará con Cristina Fernández sobre lo ocurrido en el G20. Mujica pidió a la prensa, a los analistas y a los actores políticos "inteligencia" para no "jugar en contra" de la actividad turística, haciendo referencia a la relación con los países vecinos.

Uruguay – La República

Senado aprueba el tratado con Alemania, sin votos de oposición. BLANCOS Y COLORADOS. NO LO ACOMPAÑARON; SUS LEGISLADORES IMPULSARON SIN ÉXITO LA POSTERGACION DEL TEMA

Con el complejo escenario de la acusación a Uruguay de "paraíso fiscal" por parte del presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, el Senado aprobó ayer un nuevo tratado de cooperación tributaria, esta vez con Alemania, como parte de la estrategia trazada para salir de la lista gris de la OCDE.

La sesión estuvo pautada por un debate muy peculiar: la oposición del PN y PC impulsó sin éxito la postergación de este tema para que no se

9 de Noviembre de 2011

evaluase que Uruguay cedía ante las presiones y amenazas internacionales, mientras que desde el Frente Amplio se puntualizó que además de impulsarse una declaración con el respaldo de todos los partidos (ver nota aparte), este acuerdo "no es una señal de debilidad sino de coherencia". El acuerdo con Alemania de intercambio de información en materia de Impuesto sobre la Renta y sobre el Patrimonio, fue aprobado por 16 votos en 28, con los votos del FA y el rechazo del PN y PC.

El miembro informante fue Carlos Baráibar (FA), aludiendo a "la fuerte arremetida" de la OCDE, y recordó que en la lista de 2000 "Uruguay no estaba". Desde el Partido Nacional Gustavo Penadés consideró que "es tremendamente inconveniente" este debate y por ello pidieron la postergación del mismo, lo que posteriormente fue rechazado. Para el colorado José Amorín "le hacemos mal al país al mostrar nuestras diferencias". "No se puede confundir aserrín con pan rallado", advirtió Jorge Larrañaga (AN), quien sostuvo que el pedido de postergación es para "no desatar una tormenta absurda". Se mostró partidario de buscar "un mínimo común denominador que es imprescindible tener como forma de alcanzar un equilibrio que el país precisa frente a una fragilidad importante que tenemos hoy en el marco internacional". Francisco Gallinal (CW) estimó que "las declaraciones del presidente Sarkozy no solamente son inoportunas, son agraviantes, ofensivas y no tienen el más mínimo fundamento".

Críticas a Almagro

Ope Pasquet (PC) cuestionó los resultados de la gira del presidente Mujica y su equipo a Alemania: "¡Qué triste papel hicimos visitando un país que días después hace la declaración que hace en nuestra contra, y con esos antecedentes, después de las declaraciones venimos a votar el tratado, ¡no sea cosa que se enojen más porque demoramos unos días!", dijo Pasquet al criticar a Almagro, a quien dijo estar dispuesto a convocar al Parlamento.

9 de Noviembre de 2011

Agregó que "asistimos al espectáculo inaudito de que mientras el canciller argentino reconoce que su presidenta promueve el combate a las "guaridas fiscales", nuestro canciller dice que Argentina no tiene nada que ver en el tema. Esto es absolutamente insólito". Michelinei precisó que el tratamiento del proyecto "estaba antes de las palabras del presidente Sarkozy". Alberto Couriel (FA) instó a "no entrar en el ataque al canciller Almagro" en la discusión, lo que debilita el frente interno.

"De mambo"

El senador Enrique Rubio (FA) sostuvo que el presidente Sarkozy "le puso picante" a los cambios de criterio del punto 35 de la OCDE. "El hombre se fue de mambo". Rubio abogó por un acuerdo a nivel de los países del Mercosur y estratégicamente estimó que "no sería bueno que cambiáramos de caballo en medio del río". "Nos trazamos un camino, la negociación de un conjunto de tratados que eliminaban la doble imposición, que introducía transparencia en el manejo de la información con distintos países y cuantos más, mejor. No es una señal de debilidad, sino de coherencia con lo que nos hemos trazado", afirmó Rubio. Gallinal indicó que "podemos llegar a treinta tratados pero si no acordamos con Argentina y Brasil, vamos a sufrir presiones de esta naturaleza y quizá peores". Según Bordaberry, Sarkozy "no solo ataca sino que amenaza que nos va a radiar de la esfera internacional".

Recordó las presiones de los gobiernos de Néstor y Cristina Kirchner "para obtener información sobre las inversiones argentinas en el país".

El comunista Eduardo Lorier es partidario de "desmantelar la plaza financiera que nos ha complicado la vida", aludiendo a gobiernos anteriores.

Solari (PC) cuestionó "las falsas amistades que nos continúan traicionando".

9 de Noviembre de 2011

Uruguay – La República

Perplejidad y apoyo al gobierno. CRISIS DIPLOMATICA. LA SOCIEDAD CIVIL CONTRA EL PRESIDENTE DE FRANCIA, SARKOZY

La sociedad civil organizada expresó en forma unánime, aunque con leves matices, su perplejidad por la situación planteada y su respaldo a la actitud que asumió el gobierno uruguayo ante las expresiones del presidente francés, Nicolas Sarkozy.

La Universidad, trabajadores, empresarios y banqueros, manifestaron su posición en torno al diferendo diplomático que se generó entre Uruguay y Francia luego que el mandatario francés calificó a nuestro país como un "paraíso fiscal" y amenazó con excluirlo de la comunidad internacional.

En ese marco, el director ejecutivo de la Asociación de Bancos Privados del Uruguay (ABPU), Julio de Brun, expresó a LA REPÚBLICA que más allá de considerar como "correcta la queja diplomática de la Cancillería frente al gobierno francés, porque quien realizó el anuncio fue el presidente Sarkozy", de todas maneras advirtió que no hay que concentrarse en el "mensajero" porque el mandatario francés "estaba actuando como vocero del G-20? y, por tanto, debería entenderse como "una opinión del grupo más allá de lo que pueda ser la posición personal de Sarkozy".

Remarcó que existe una política "deliberada" por parte del G-20 de tratar de "mejorar su recaudación tributaria basándose en los supuestos fondos de personas con riqueza depositados en los centros financieros, lo cual se suma a la presión que vienen realizando sobre lo que ellos llaman paraísos fiscales".

De Brun también señaló que "debe relativizarse el mensaje del G-20 porque cuando apunta a los paraísos fiscales no es Uruguay el punto de su principal interés, sino Suiza, Luxemburgo, Islas Caimán, de Man, o Jersey, donde se concentra la mayor parte de los depósitos de norteamericanos y

9 de Noviembre de 2011

européicos, en los cuales están los objetivos en términos fiscales de la mayoría de los países más importantes del G-20?

Agregó que Uruguay podría aportar a Argentina y Brasil. Por ello aseguró que "no comparte el apresuramiento que el gobierno está mostrando en tratar de compartir información con los dos vecinos, porque Uruguay no tiene nada para ganar y sí mucho para perder".

Cuestionó que existe un "abuso" de los países del G-20 en cuanto a tratar de extender su potestad tributaria sobre otras jurisdicciones, porque Uruguay siempre defendió el principio de territorialidad en materia tributaria y si uno se aferra a ese criterio no tiene por qué compartir datos sobre renta fiscal con otros países sobre activos o actividades que se realizan dentro de nuestro territorio. Desde ese punto de vista la postura del G-20 es un abuso de poder que responde a criterios tributarios que son herencia del colonialismo.

En tanto, el presidente del Consejo Central de AEBU, Gustavo Pérez, descartó que por el momento exista una repercusión negativa sobre Uruguay, porque los agentes de inversores saben en qué país se encuentran.

"Lo indignante es tratar de ubicar fuera de Europa los problemas de la crisis económica mundial, cuando son los países del G-20 y del G-8 los que han generado la crisis brutal que está padeciendo el sistema financiero y se está trasladando a la economía real", dijo Gómez. Además criticó que exista una "presión ilegítima e injusta sobre Uruguay y sus asuntos internos, para poder incidir en su legislación, cuando el país está transitando un camino seguro de adaptación de su legislación a normas internacionales. Ejemplo de ello son el impuesto a la Renta, la suscripción de convenios de información recíproca, la eliminación de las Sociedades Financieras innominadas", afirmó.

Por su parte, el dirigente sindical Juan Castillo dijo que el PIT-CNT analizó ayer el tema y concluyó que para emitir una opinión oficial aún carecen de

9 de Noviembre de 2011

elementos. Por ello solicitaron informes a los sindicatos del sistema financiero, del comercio y la banca y al Instituto Cuesta-Duarte.

De todas maneras Castillo expresó sorprendido: "¡Con qué liviandad se dicen las más diversas cosas!, porque algunos buscan bombardear la integración y el Mercosur. Pero ¿será esto tan así o no? Por eso la central sindical pretende conocer las denuncias, el tema en profundidad, los perjuicios para el país y en qué temas el gobierno puede estar omiso".

El presidente de la Cámara Uruguaya de Turismo, Luis Borsari, dijo: "Hemos quedado perplejos por las declaraciones del presidente francés porque Uruguay no es un paraíso fiscal, estamos en las antípodas porque tiene una fuerte carga tributaria a los residentes y no residentes, de lo cual siempre nos quejamos, y los paraísos fiscales de cargas fiscales mucho no conocen. Debemos "abroquelarnos detrás del Presidente de la República".

Uruguay – La República

Mujica pide a la oposición "cuidar" relación con vecinos. EXHORTACIÓN. "NO JUEGUEN CON EL PAN DE MILES DE ORIENTALES"

En línea con la estrategia del gobierno de limitar el incidente diplomático a lo bilateral con Francia, Mujica pidió ayer a la oposición que "cuide" las relaciones con los países vecinos, con la clara intención de deslegitimar las acusaciones contra Argentina.

El presidente José Mujica reclamó a la oposición que "cuide" las relaciones con los vecinos y no "juegue" con el pan de mucha gente, en una alusión directa a las acusaciones que desde el Partido Nacional y el Partido Colorado se han lanzado en los últimos días contra Argentina, sindicándola como la responsable de la amenaza del presidente francés, Nicolás Sarkozy, de aislar a Uruguay de la comunidad internacional por considerarlo un "paraíso fiscal".

9 de Noviembre de 2011

El pasado domingo, Mujica dijo a LA REPÚBLICA que "descartaba" que Argentina fuera responsable de las declaraciones hechas por Sarkozy al final de la reunión del G20, cuando afirmó que Uruguay es un paraíso fiscal. Ayer, en Río Grande, Mujica fue más allá y pidió a la oposición que "ayude" a mejorar la relación con los vecinos.

"La recomendación que hago y el pedido que hago, y la rogativa que hago es que habiendo tantos miles de orientales cuya suerte se juega en cada temporada turística, tengamos la inteligencia de que si no podemos ayudar no juguemos en contra del interés de la gente que se gana la vida en esa industria", dijo.

El mandatario acotó que su gobierno "va a defender los intereses del país en todas las circunstancias", pero remarcó que "está en juego el pan de mucha gente". "No lo hagan por el Pepe, háganlo por esa gente", afirmó.

En los últimos días, el líder colorado Pedro Bordaberry y los nacionalistas Luis Alberto Lacalle y Jorge Larrañaga han asegurado que fue la presidenta Cristina Fernández la que denunció a Uruguay ante el G-20 e instó a Sarkozy a incluirlo en una dura declaración. Los líderes opositores han aludido a una declaración del canciller argentino Héctor Timerman, quien explicó tras una cena de los presidentes del G-20 que Fernández había puesto el acento en la necesidad de intensificar los controles y las exigencias sobre las "guaridas fiscales".

Fuentes del gobierno señalaron a LA REPÚBLICA que "Uruguay no puede mudarse del barrio" por lo que "es absolutamente prioritario mantener una buena relación con los vecinos". "Esas declaraciones no ayudan, entorpecen un extenso y paciente trabajo destinado a restablecer los vínculos", se indicó. Asimismo se señaló que deteriorar las relaciones con Argentina puede provocar un grave daño al turismo que es hoy la principal fuente de ingresos del país.

Mujica viajará en los próximos días a Argentina para recibir el título de Honoris Causa otorgado por la Universidad de Lanús, pero descartó una

9 de Noviembre de 2011

reunión con la presidenta argentina. "No voy a ir porque si me reúno van a pensar que es por esto", dijo Mujica, agregando que "las cosas las vamos a hablar donde hay que hablar". En ese sentido, señaló que realizará contactos "en profundidad", pero serán en el ámbito del Mercosur y Unasur.

Uruguay – Últimas Noticias

"La lápida ya la tenemos"

El ex canciller colorado Didier Opertti aseveró anoche en una charla realizada en la Casa del Partido Colorado que los comentarios efectuados por el presidente francés Nicolás Sarkozy afectaron la imagen del país, ya que a partir de allí "la lápida de paraíso fiscal ya la tenemos".

Ante una concurrencia que superó por poco las treinta personas, Opertti criticó en forma severa a los gobiernos de Brasil y Argentina por cuestionar las inversiones en nuestro país y el manejo de la información fiscal. En ese sentido, señaló que "si Uruguay es un paraíso fiscal, ¿cómo pueden estar los países limítrofes junto a nosotros?".

Por otra parte, lamentó que el gobierno argentino haya cuestionado la construcción de Botnia (hoy UPM), así como las trabas que puso Brasil por la construcción de autos chinos en nuestro país. "Nosotros jamás los cuestionamos a ellos", sostuvo. El ex canciller reclamó una reunión de los presidentes de los países del Mercosur para solucionar este tema.

9 de Noviembre de 2011

Uruguay – Últimas Noticias

Mujica reclamó a los vecinos laudarse problemas en la región. Crece la polémica por las declaraciones de Sarkozy y el presidente pide tregua a la oposición

El presidente José Mujica pidió ayer a Brasil y Argentina que los problemas del Mercosur se resuelvan en la región, al tiempo que exhortó a la oposición a no afectar la relación con los vecinos. En tanto, oficialismo y oposición volvieron a enfrentarse por los dichos de Sarkozy.

"Hablamos donde hay que hablar, en la Unasur y en Mercosur", dijo el presidente José Mujica a su arribo a Porto Alegre en referencia a la relación con Brasil y Argentina. "El gobierno va a defender los intereses del país en todas las circunstancias. En su momento nosotros vamos hablar en profundidad", aseguró.

Por otra parte, pidió a la oposición una tregua para no afectar la relación bilateral con los países vecinos. "Les pediría a todos, la prensa, los analistas, los actores políticos que tengan en cuenta eso", expresó en declaraciones a los canales uruguayos. "La recomendación que hago, el pedido y la rogativa es que habiendo tantos miles de orientales cuya suerte se juega cada temporada turística, como país tengamos la inteligencia de que si no podemos ayudar, no juguemos en contra del interés más profundo de los que se juegan la vida con la actividad turística", pidió el presidente.

En el Parlamento, en tanto, oposición y oficialismo se volvieron a enfrentar por las declaraciones del presidente francés, Nicolás Sarkozy. En ambas cámaras se debatió el tema e incluso la oposición se negó a votar un acuerdo de intercambio de información con Alemania.

"No podemos aprobar un acuerdo con Alemania, que integra el G20 y cinco minutos después condenar los dichos del presidente de Francia", dijo a Últimas Noticias el senador de Unidad Nacional, Gustavo Penadés.

9 de Noviembre de 2011

La Cámara Alta aprobó por unanimidad (28 en 28) la declaración propuesta por el Frente Amplio (FA) en rechazo a los dichos del presidente francés, pero los senadores de la oposición se negaron a votar un acuerdo de intercambio tributario con Alemania por considerar que no era el momento adecuado. Esta postura generó molestia en el FA.

"Están tratando de aprovechar el momento político pero me sorprendió que no votaran el acuerdo, como si Alemania tuviera la culpa de las infortunadas expresiones del presidente francés", expresó a Últimas Noticias el senador del FA, Carlos Baráibar. El legislador oficialista afirmó que la oposición no tiene fundamentos porque "lo aprobó por unanimidad en comisión. Bajo ese argumento, cualquier persona que pase a veinte cuerdas de Cannes era culpable", enfatizó.

Por su parte, el senador colorado Ope Pasquet expresó que no era el momento para votarlo. "Nosotros pedimos que lo postergaran pero no nos hicieron caso", expresó. "Sarkozy dijo lo que dijo en nombre del G 20. Nos parece que va contra lo que se merece Uruguay. Lo mejor era que se vuelva a comisión como un gesto claro de rechazo", agregó.

Desde el FA se mostraron sorprendidos por la posición de los senadores de la oposición. "Realmente no quise hablar para no generar polémica, pero no daba crédito de lo que oía", explicó el socialista Daniel Martínez. Durante el debate en sala, el nacionalista Francisco Gallinal exhortó al FA a que "analice la situación, observe y después actúe". En ese sentido, Penadés argumentó que "no podemos, después que nos acusan de ser un paraíso fiscal salir corriendo a realizar tratados y aprobar convenios de intercambio como si hiciéramos las cosas mal".

La oposición coincidió en la necesidad de convocar al Parlamento al canciller Luis. A la convocatoria a Comisión General, que ya había anunciado el senador nacionalista, Sergio Abreu se sumó la iniciativa del senador Pasquet, quien manifestó la necesidad de que el ministro ofrezca

9 de Noviembre de 2011

explicaciones pero aclaró que "no es el momento, tiene que ser en un tiempo".

El tema generó un nuevo debate a la tarde en Cámara de Diputados cuando el FA promovió una declaración de repudio a las expresiones de Sarkozy. María Elena Lurnaga (Partido Socialista) señaló que las "amenazas" del mandatario son "absolutamente inadecuadas" y no se enmarcan en "las reglas de juego claras" que mantiene Uruguay.

Uruguay – La Juventud

SOMOS UN PARAÍSO FISCAL Y UN GRAN LAVADERO DE DINERO. HOTELES 5 ESTRELLAS, CASINOS, ZONAS FRANCAS, EDIFICIOS DE LUJO., VENTA DE TIERRAS

El demógrafo uruguayo Guillermo Macció calificó a la discusión sobre los dichos de Sarkozy respecto a los Paraísos fiscales en los que incluyó a Uruguay, de "escandaleta con ribetes de circo", y afirmó que Uruguay no solo es un paraíso fiscal sino que es una "cloaca financiera", en tanto habilita el lavado de dinero. Zonas francas donde no se tributa nada, negocios inmobiliarios de gran porte, venta de tierras a granel, terrenos y lotes de solares en balnearios, hoteles 5 estrellas vacíos junto a casinos, hasta el cultivo de soja, son las coberturas que da Uruguay para lavar dinero a gran escala, sostuvo Macció y puso ejemplos muy claros de esa actividad en Colonia, Montevideo, Florida, etc. En Uruguay un extranjero puede venir y hacer cualquier negocio, comprar cualquier cosa, con solo presentar el documento de identidad. Nadie, ninguna institución del Estado le preguntará por el origen del dinero que trae, es más existen oficina estatales que están consagradas a esos negocios.

MACCIÓ DECLARÓ sentir vergüenza ajena por el discurso que pronunciaron 3 senadores, uno del Frente, otro del partido nacional y otro del Partido Colorado que parecían "gallinas cluecas", enojadísimas por lo

9 de Noviembre de 2011

que decía (Sarkozy) , tratando de refutar lo que es irrefutable. El Uruguay en algunos aspectos es un paraíso fiscal, afirmó, porque cuando concede una zona franca y la exonera de impuestos, dentro de la zona franca "se configura legalmente un paraíso fiscal que esa es una parte del problema, porque mientras los negocios se hacen dentro de la zona franca la tributación doméstica no rige, eso es una configuración de paraíso fiscal", y recordó que una de las direcciones más importantes del Ministerio de Economía y Finanzas es la Dirección Nacional de Zonas Francas que es la que administra ese aspecto. "Pero hay otro capítulo de la sociedad institucional del Uruguay que yo no dudo, no titubeo en llamarlo el Uruguay es una cloaca financiera, porque el Uruguay tiene instalado en Colonia, en Punta del Este, en Rivera paralelo a los bancos, bancos grandes y para nada escondidos lo que se llama centros de inversiones que son oficinas que no tienen cajero, que no tienen efectivo, que lo único que hacen es recibir extranjeros que vienen abrir cuentas de depósito de distinta naturaleza o a comprar bonos o títulos cuya condición es que vivan en el exterior y a esos centros de inversiones nadie les pregunte el origen del dinero, es una cloaca financiera." Obviamente, afirmó, que la inmensa mayoría que viene a depositar son argentinos y la actividad financiera bancaria de Colonia que es el lugar donde he vivido muchos años está motivada, gerenciada, hasta hay un banco chino en Colonia que ni siquiera tiene agencia en Montevideo para captar fondos del exterior.

La característica es que "a nadie se le pregunta el origen de los fondos, el Estado uruguayo no pregunta el origen de los fondos que se vienen a invertir acá".

La otra característica, que indicó y consideró "única" del planeta es que en el Uruguay "se puede comprar cualquier cantidad de tierra, cualquier apartamento, cualquier edificio rural, urbano o suburbano o lotes de solares en balnearios sin que se exija ningún documento más que el documento de identidad de cualquier país del sujeto que va a comprar y se consigna la escritura pública, nunca se investiga la procedencia de los

9 de Noviembre de 2011

fondos, así que es otra cloaca", afirmó, de ahí el boom inmobiliario que tenemos acá en la zona de Luis Alberto de Herrera, en las zonas francas financieras de Punta del Este, de Colonia del Sacramento en las que se están haciendo apartamento de 450 mil, 500 mil dólares ahora, en este momento".

Macció calificó también de "cloaca financiera", que funciona perfectamente en el Uruguay, a los hoteles 5 estrellas, indicando que en Colonia hay 4 que están siempre vacíos, y la razón es que "la mejor forma de lavar un hotel es tener un hotel nominalmente de pasajeros reales aunque no estén y lavo la plata todos los días", y dio un ejemplo concreto: usted llama al hotel "Four Seasons" que queda antes de llegar a Carmelo en la ruta 21, pide una reserva y le dicen no hay habitaciones disponibles pero el hotel está vacío, el secreto es que es "una máquina de lavar", incluso la terminología de "lavar dinero viene" porque los primeros lavadores de dinero fueron las lavanderías de Miami, pero como el flujo de plata era tan grande las lavanderías no daban a vasto con sus máquinas a lavar ficticiamente ropa entonces inventaron un negocio más grande.

Las primeras estrategias de lavar dinero era que un mafioso, un narcotraficante, estoy hablando de hace 40 años, instalaba una cadena de lavanderías que tenía todas las máquinas funcionando pero no lavaba nada, venía un recolector y no recolectaba nada, tenía la factura, pagaba los impuestos y esa plata que se lavaba "quedaba legitimada", cuando creció el negocio del lavado se fue a negocios de mayor poder de lavado y uno de los negocios de mayor poder de lavado son los hoteles y las inversiones inmobiliarias.

Macció insistió en que en todo esto "no hay ningún mecanismo regulador ni del Banco Central, ni del Ministerio de Economía, ni del Banco República que verifique la procedencia de los fondos," a diferencia de lo que ocurre en Perú, por ejemplo, que si usted va con más de 10 mil dólares tiene que obtener a través del Banco Central del Perú un certificado de procedencia del dinero. "Por eso el boom de las inversiones hoteleras en nuestro país,

9 de Noviembre de 2011

no hay pasajeros en el Uruguay que ocupen todos los hoteles 5 estrellas que tenemos, están vacíos, le digo porque yo he estado en el Halloween del hotel Kempinsky en Colonia, se invita a los vecinos de Colonia para que vayan a ocupar el hotel por eso lo conozco, está vacío, siempre está vacío y el elemento condicionante para tener un hotel 5 estrellas es que el Estado uruguayo le conceda un casino que es la máquina perfecta de lavar dinero y en Colonia del Sacramento hay 4 casinos, 3 en hoteles y uno del Estado que abren a las 11 de la mañana y ahora Buquebus quiere construir un hotel 5 estrellas con terminal portuaria incluida no se construye porque hay una disputa para la concesión o no de un casino para Buquebus.

Subrayó.

El escandalete que han armado en el Senado estos ilustres senadores es una verdadera fantasía, porque "hay paraísos fiscales en Uruguay dentro de las zonas francas", de paso somos el país en el mundo que más zonas francas tiene y del otro lado hay cloaca financiera que es un lugar donde sin paraíso fiscal se puede lavar el dinero.

Quería hacer esa aclaración porque se ha personalizado en un presidente que ni sabe donde queda Uruguay porque leyó la lista en la que estaba incluido Uruguay, pero creo que la verdadera cuestión es que la ciudadanía uruguaya, se interrogue y pregunte por qué pasan estas cosas, por qué el flujo de capitales, por qué el dólar planchado, por qué la carestía de la vida, porque hay una avalancha gigantesca de divisas, por qué el boom de la soja con capitales argentinos en el Uruguay, cuál es la historia. Viene un capitalista argentino arrienda la chacra, se la da a un contratista uruguayo para producir soja, qué diferencia hay entre producir soja para un argentino en la Argentina y en el Uruguay, muy simple, que en la Argentina la soja cuando se va a exportar paga un impuesto que se llama retención del 30% y en el Uruguay no paga nada, cero. Las antiguas deducciones que se aplicaban en el batllismo de Luis Batlle Berres están eliminadas, en el Uruguay un capitalista argentino gana un 30% más que en la Argentina El Uruguay, sostiene el demógrafo, es un país muy

9 de Noviembre de 2011

expuesto a los vaivenes de la política porque es un país abierto, tan abierto que cualquiera puede traer cualquier cantidad de dinero a este país y nadie lo controla, entonces "sí es una cloaca financiera y sí es un paraíso fiscal", enfatiza "La idea central que yo quiero defender en forma pública y en cualquier tribuna -me encantaría tener a los senadores o ir yo un día, para que me escucharan los senadores que hablaban el otro día como gallinas cluecas, cacareando de la infamia que era eso- comenta, que acá tenemos paraísos fiscales, Y paraísos fiscales "son aquellos que no tributan de acuerdo con la norma tributaria del país, paraísos fiscales son las zonas francas más otras excepciones que pueda otorgarle el Estado, quiere decir que eso no tributa".

LOS EJEMPLOS: LA FÁBRICA DE HELICÓPTEROS RUSOS EN LA ZONA FRANCA DE FLORIDA Tenemos una zona franca en Nueva Helvecia que tiene dos plantas nada más y ocupa 20 personas, ejemplifica, una de las empresas que está adentro de esa zona franca es una gigantesca transnacional mexicana que publica todos los suplementos de oferta de supermercados para el MERCOSUR, los hacen para Porto Alegre, Santiago, Buenos Aires, Uruguay, todo sale de ahí y le da trabajo a 20 personas, esa planta está exonerada; es un gigantesco negocio para los capitales mexicanos tener esa planta aquí porque abarata los costos respecto de México, tan simple como eso. En Florida hay una zona franca que ahí había un depósito para armar helicópteros rusos y en 10 años, claro es bien conocido el dueño de la zona franca que es un puntero político, armaron un helicóptero ruso, ¡uno! Que no sé cual habrá sido el destino del helicóptero ruso porque acá no tienen mucho mercado, que yo sepa.

En la zona franca de Colonia del Sacramento, en el rincón sureste hay un baldío inmenso, tenemos fotografías aéreas de la zona franca y ahí hay un baldío que debe tener 200 metros de largo por 120 de ancho, ¿cómo un baldío en la zona franca, qué pasa?. Ahí por testigos se sabe que; como tener se en terraron contenedores con material altamente tóxico y cada vez que se ha querido ir a investigar ha habido un cierre total de

9 de Noviembre de 2011

información; un baldío gigantesco en una zona franca que está atiborrada de galpones, cualquiera que haya ido a Colonia habrá visto que no caben maá galpones "Reitero, el Uruguay es el país en el mundo que tiene más zonas francas concedidas. Después tenemos los Free Shop, todas las ciudades fronterizas del Uruguay tienen Free Shop para vender los artículos más suntuarios a turistas, ¿qué turistas en Rivera si a los uruguayos no le pueden vender?, los uruguayos no pueden comprar legalmente en ningún Free Shop terrestre, igual consiguen con los vecinos brasileños y eso es contrabando "Y lo tercero, que es en lo que más quiero insistir, es que tenemos una categoría que Sarkozy no la conoce, que es la de cloaca financiera, usted puede comprar cualquier propiedad inmobiliaria en cualquier parte del territorio exhibiendo cualquier documento de identidad, sin exigirle lo mínimo que le exigen en Argentina, que tenga residencia o ánimo de afincarse.

Sí somos un paraíso fiscal y somos una cloaca financiera donde se puede lavar cualquier cantidad de dinero más, hasta 2 ó 3 meses había un trasiego de bolsas con dólares empleados de escribanías de Montevideo, conozco nombre y apellido, que se ganaban 1000, 1500 dólares por un viajecito por el día en Buquebus y se traían una bolsa con 60, 70 mil dólares de Buenos Aires para acá hasta que la Aduana empezó a controlar más. El tercer ejemplo es el de los cultivos de la soja, el negocio está en que allá se tributa y acá no se tributa la exportación de soja. No son las exoneraciones es el hecho de poder convertir la plata sucia en plata limpia, porque desde el momento que yo hago una escritura pública en el Uruguay y me compro un terreno como el de Cristalerías y presento en la Intendencia un proyecto con todas las de la ley y construyo toda esa cosa, esa plata, cientos de millones de dólares quedaron lavados, lo mismo ocurre con los hoteles, "el lavado significa eso, convertir plata de origen non sancto en plata limpia y este país es perfecto para hacer eso", afirmó Macció, y para finalizar relata otra historia EL SHERATON DE COLONIA Y EL PÓRTLAND DE ANCAP "en las afueras de Colonia se construyó el hotel Sheraton 5 estrellas con una cancha de golf de 18 hoyos y los vecinos de

9 de Noviembre de 2011

Colonia tuvieron que pelear para que no le confiscaran la playa, porque el hoyo 18 quedaba en la playa y la iban a cercar, no estaban muy contentos con eso los que construyeron el hotel que son capitales argentinos, hasta había un policía de la prefectura que no dejaba pasar para que no pisaran. Pero hubo una gracia, la construcción del hotel Sheraton tuvo una generosidad del Estado porque ANCAP exoneró el impuesto del Pórtland que se iba a consumir en el hotel, entonces el hotel que es gigantesco se hizo con cemento Pórtland provisto por la ANCAP pero exonerado de impuesto. ¿Qué pasó?, aparecieron 2 ó 3 barracas que no existían en Colonia durante la construcción del hotel Sheraton que vendían el Pórtland más barato, porque parece que lo que se encargó de Pórtland era más que lo que el hotel necesitaba y en consecuencia hubo otras edificaciones que se construyeron al amparo de Pórtland exonerado".

FUENTE: ENTREVISTA REALIZADA POR CX36/LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2011

Uruguay – El Espectador

Mujica pide "no jugar en contra" de intereses turísticos

El presidente José Mujica, dijo este martes en su arribo a Porto Alegre que defenderá el interés del país "hasta las últimas consecuencias" y exhortó a no agregar elementos que puedan "dificultar" la relación con Argentina.

Las declaraciones del mandatario referentes a las repercusiones de los dichos del Presidente francés Nicolas Sarkozy fueron muy mesuradas y pidió a "la prensa, los analistas y los actores políticos" tener en cuenta que "el pan" de muchos compatriotas esta "en juego" en cada temporada turística.

"Yo la recomendación que hago, el pedido que hago, y la rogativa que hago, es que habiendo tantos miles de orientales cuya suerte se juega en cada temporada turística, como país, todos tengamos la inteligencia de

9 de Noviembre de 2011

que, si no podemos ayudar, no juguemos en contra del interés mas profundo de los que se ganan la vida en la actividad".

El viernes próximo Mujica tiene previsto viajar a Argentina donde participará en la inauguración de un monumento que se erigirá en Campana a José Artigas. Consultado acerca de la posibilidad de reunirse en esa ocasión con la mandataria argentina Cristina Fernandez, descartó cualquier reunión, porque aclaro que ese viaje ya estaba previsto antes de que estallara el "incidente" con Francia.

Mujica inició hoy una visita de dos días al estado brasileño de Río Grande do Sul con el propósito de estrechar las relaciones económicas, en especial de la industria naval con esa región fronteriza del sur de Brasil.

Mujica aterrizó esta tarde en suelo brasileño con una nutrida comitiva integrada por ministros y empresarios, que fueron recibidos por Tarso Genro, el gobernador de Río Grande do Sul.

El presidente fue condecorado con la medalla de la Orden del Ponche Verde en el grado de Gran Cruz y mantendrá una reunión con Genro para profundizar la relación de vecindad y afianzar la cooperación en sectores esenciales.

Asimismo aclaro que "El gobierno defenderá los intereses del país, en todas las circunstancias, y en su momento vamos a hablar, y vamos a hablar en profundidad" refiriéndose a la mandataria argentina y afirmando que se buscaran los contextos correctos para ello en el Mercosur y la Unasur.